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梁振英：盡力加強與立會合作
建制派冀實事求是監察政府施政

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）新一屆立法會選舉

塵埃落定。行政長官梁振英昨晨在出席行政會議前回

應記者提問時表示，特區政府會以最大的誠意，最大

的努力和立法會一起為香港市民服務，並透露將於下

星期初會宴請當選的70位立法會議員，希望啟動未來4

年特區政府與70位立法會議員之間的良好工作關係。

各候任立法會議員，包括民建聯主席譚耀宗及工聯會

榮譽會長陳婉嫻均表明，他們在新一屆會期會監察好

特區政府施政，「是其是，非其非」。

梁振英昨晨表示，今年立法會選舉過程順利，並希望新一屆
立法會能夠和政府合作好、配合好，尤其市民對立法會與

政府的配合問題有一定的期待，故自己下周初會宴請當選者，恭
賀他們當選，並希望開啟雙方未來的良好工作關係。

譚耀宗盼港返回務實正軌
民建聯主席譚耀宗昨晨在接受電台訪問時坦言，特區政府做事

無法十全十美，有時會因應各種原因導致政策考慮不周詳，且推
出的時間以至後來的民情變化也很關鍵，故過去一直反對特區政
府施政的反對派支持度一度高達六成，但逐步出現滑落趨勢，是
令民建聯派出的地區直選隊伍全部當選的原因，值得大家深思。
他說：「當初有市民寄望他們（反對派）在議會擔當重要的監

察角色，但監察似乎是純粹的反對聲音及動作，無法解決問題蹉
跎歲月，更感到厭煩不滿，期望議會發揮推動作用改善民生，決
定轉投建設力量，而民建聯監察同時亦向政府提出具體建議。」
譚耀宗說，選舉帶來兩個經驗，包括是下屆的行政長官普選，

以及「一人兩票」選舉，明白到現時市民對社會爭拗不斷感到厭
煩，期望香港重返理性務實的正軌。對於反對派高舉攻擊性口
號，譚耀宗相信，他們是針對行政長官梁振英與中央政府的背
景，以及對香港與內地經濟合作的密切關係感到憂慮，甚至乎無
法在經濟融合的過程中受惠，為此利用社會議題引伸所謂的「受
操控」。雖然民建聯為此而背負重擔，但一定會盡他們所能，不
辜負香港市民的願望。

陳婉嫻：組民間就業委員會
工聯會候任「超級區議員」陳婉嫻昨日乘 戰車「嫻姐號」全

港巡遊謝票。她提醒巿民，她的服務地區是全香港，歡迎各區巿
民遇到問題向她求助，更主動讀出自己電話號碼方便巿民致電。
她說，自己重返立法會後，會立即 手處理標準工時立法、勞

工假期與公眾假期看齊、侍產假等勞工議題，並會促使特區政府
將現有勞工條例與時並進，及關注舊區規劃、重建等，而自己未
來會和發展局局長陳茂波、勞工及福利局局長張建宗頻頻交手，
提醒陳茂波「準備接招」，又預言會「追瘦」張建宗，「預計未
來4年會好精彩」。
陳婉嫻又說，工聯會最關注的是基層面對的問題，並透露工聯

會的區議員正研究以團隊形式，各有分工地服務全港，而具體分
工則仍有待討論，同時會找學者、專業人士「埋班」，組織一個
民間的就業委員會，研究解決辦法「這件事我向張建宗、政府講
了超過10年，政府沒有氣魄做，就由民間做」。

田北俊：對梁班子態度中立
自由黨榮譽主席田北俊昨晨在接受電台訪問時則稱，自由黨對

梁振英政府「持中立態度」，「不會做保皇黨或反對黨」，實事求
是向特區政府反映意見，並在關鍵時候「中堅中立」，以香港整
體利益作出決定。不過，他批評梁振英政府在經濟方面很弱，未
能為商界拆牆鬆綁，該黨希望能發揮監察和建言角色。

民建聯直選9子落區謝票

嫻姐：改善民生 與各派有得傾
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）今屆工聯會首度

打正工會旗號參選，對於選舉過程中的 票爭拗，
工聯會榮譽會長、「超級區議員」當選人陳婉嫻昨
晚在接受電台訪問時坦言，選舉定會出現各種狀況
及不快，但絕對不會心中有刺，並強調工聯會和所
有支持基層、支持勞動階層的政黨及政團都有合作
空間，即使「激進反對派」也可以合作，又坦言特
首及立法會普選在即，各政黨及政團都必須有清晰
民生路線，故不支持工聯會立場的政黨，她定會不
留情面。

為基層各黨派存合作
陳婉嫻在投票日下午打出從政逾20年來首張告急

牌，指被民建聯「 票」影響選情。陳婉嫻昨晨在

接受電台訪問時坦言，每次選舉白熱化，都會出現
問題，加上工聯會首度打正旗號參選，與以往的合
作團隊各自擁有大家好多資料，故出現不快是難免
的。
她強調，工聯會在新一屆立法會將首先提出標準

工時立法，其次是要求土地規劃要預留小本經營空
間，並強調只要是支持基層、支持打工仔女的組
織，大家都有合作空間，尤其成功爭取最低工資一
事，正好反映政治理念不盡相同的政黨也可以為勞
工、為基層走在一起，「特別為未來任期需要處理
多項重要議題，候選人要打清旗號及路線。人在做
天在看，真與假都無法欺騙他人」。
被問及與「激進反對派」的合作空間，陳婉嫻坦

言，他們代表了最不滿香港政府的一班巿民，自己

尊重巿民選擇，又指「激進反對派」與工聯會在民
生、經濟、勞工的立場相近，相信與他們在民生上
有很多合作空間，並強調參選最重要的是要認清所
代表的階層，絕對不能跨階層爭取支持，自己會對
不支持的政黨不留情面：「很快便要面對普選，所
有政黨應該 返一條民生路線，不要只在選舉時
講。」

齊心捍衛打工仔福利
在節目上，多名聽眾「烽煙」讚揚，陳婉嫻多年

來堅定為全港打工仔爭取權益，期望她與民建聯以
至其他勞工界團體，合作捍衛打工仔福利。陳婉嫻
即以法定最低工資為例，指即使勞工界有競爭，但
大家都會尊重及徵詢勞工界意見，務求中間落墨。

香港文匯報訊（記

者 鄭治祖）自由黨
主席劉健儀在港島地
區直選落敗，決定承
擔責任辭任黨主席，
自由黨榮譽主席田北
俊表示，自由黨未決
定接納劉健儀請辭，
他個人極不希望重任
主席，但不排除其可
能性。
田北俊昨日在電台

節目中談到劉健儀的
去向時表示，自由黨
仍未召開常委會和黨
員大會，決定是否接
納劉健儀的請辭，但
他認為自由黨整體選
舉成績不錯，議席有
增無減，情況與民主
黨前主席何俊仁不
同，並希望以此為理
據游說劉健儀留任。
被問到當無合適人

選時自己會否接任，
田北俊表示個人極不
希望重任主席，但仍
要由黨內討論決定，
現階段不能說百分之
百不做。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）建制派今屆立法會取得
破紀錄的17個直選議席，全靠5大直選區逾43%的支持選
民全力配票成功。民建聯、工聯會、新民黨及自由黨昨
日落區向支持他們的選民謝票。
民建聯今屆立法會選舉在直選全取9席，獲得逾36萬選

民全力支持。他們於前日當選後，已開始落區謝票。昨
日，民建聯新當選的9名直選議員亦兵分多路，回到各自
的選區內感謝街坊的支持。
首次當選超級區議會議席的李慧 則夥拍九龍西的蔣

麗芸一起乘車巡迴九龍西區，向支持者表示感激，並承
諾會繼續做好議會工作，服務市民。新界西的梁志祥則
到離島區的鄉事委員會謝票，感謝他們在選舉時鼎力相
助，令他們的分票策略成功，贏得3個議席。新界東的陳

克勤和新界西的陳 鑌，就分別坐車巡迴北區和荃灣
區，向當區的街坊表達感謝，讓他們可以在議會為市民
服務。

嫻姐：市民遇問題找她
當選「超級區議員」的工聯會榮譽會長陳婉嫻昨日則

登上其鮮黃色的「嫻姐號」開篷雙層巴士，展開全港謝
票大巡遊，沿途喊道，「大家好，我是陳婉嫻，多謝你
們支持」，並呼籲全港市民倘遇上任何問題，無論是公屋
上樓、舊區重建、勞資糾紛、小本經營困難都歡迎向她
反映求助。
「嫻姐號」途經之處，很多的士、小巴司機響號回

應，市民則紛紛笑 揮手。其間，有路人向陳婉嫻大
喊：「小本生意好難做啊！」陳婉嫻即讀出自己手提電
話號碼，建議對方稍後致電她跟進，也有巿民祝嫻姐身

體健康，不要動氣。
陳婉嫻又透露，自己做完謝票工作和出席一些早已答

應的活動後，今個星期底開始會放假一段時間，未必能
夠出席工聯會和行政長官梁振英的會面。被問到會去哪
裡散心，嫻姐說還未決定好，但一定離開香港，到一個
「 覺的地方」，因為她留在香港，每看到新聞就會「撞
火」，肯定沒辦法休息。

田北辰：感謝親密戰友
新民黨副主席田北辰昨日亦到荃灣愉景新城謝票，感

謝所有支持他的市民、義工及團隊成員等親密戰友，尤
其是該黨的主席葉劉淑儀，令他從4年前失敗走過來，更
開出一條清晰的政治路：「我過去4年曾經迷茫、失落，
其間更經歷退黨並加盟新民黨，並經過選舉洗禮當選區
議員，這些豐富的歷練，造就今天我能夠獲得市民支持
當選，我獲得3萬多人支持，證明市民看得到新民黨是
『講真話、做實事』，更令我感動的是充分證明，我決定
這條講真話的路，雖然艱辛但絕不孤單！」
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■譚耀宗與參選團隊員到區內謝票。
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■陳婉嫻登上「嫻姐號」開篷雙層巴士，展開全港謝票大巡遊。
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